

MARCELO NAVARRETE
 diario@ladiscusion.cl
 FOTO: LA DISCUSIÓN

REACCIONES EN ÑUBLE

El presidente electo José Antonio Kast ya conformó a su equipo ministerial, en el que destaca la poca presencia de partidos políticos, incluido el Partido Republicano, y un gran porcentaje de independientes con cercanía a Chile Vamos y grupos empresariales.

Tras el anuncio, Kast recibió fuego amigo por parte del exministro y uno de los fundadores de la UDI, Pablo Longueira, quien indicó que varios ministros vienen "con fecha de vencimiento" debido a su poca experiencia en administración del Estado y conocimiento político.

Desde la mirada de Carlos Ibáñez Vega, secretario general regional del PPD Ñuble, este gabinete tiene un alto grado de inexperiencia, además de problemas éticos con Jorge Quiroz por su participación en los hechos de colusión y el doping de Natalia Duco en Deporte. Además, comparte la visión de Longueira de que antes del primer año de gobierno habrán cambios.

"De ministro de Hacienda pone a alguien que está sancionado por los actos de colusión, incluso una persona que maneja en estado de ebriedad, de ministra del Deporte alguien que fue sancionada por doping deportivo pero no cualquier doping, es por un doping químico

Críticas y respaldos cruzados tras anuncio del gabinete de José Antonio Kast

Representantes políticos de la región matizaron entre los cuestionamientos a los currículum de los nominados y la necesidad de evaluarlos una vez que hagan su trabajo.

Tras el anuncio, Kast recibió fuego amigo por parte del exministro y uno de los fundadores de la UDI.



De ministro de Hacienda pone a alguien que está sancionado por los actos de colusión, incluso una persona que maneja en estado de ebriedad"

CARLOS IBACETA
 SECRETARIO GENERAL REGIONAL DEL PPD



Pienso que ahora nuestras energías deben estar puestas en apoyar al gabinete del presidente Kast sin condiciones"

MARTA BRAVO
 DIPUTADA POR ÑUBLE

especializado para mejorar su condición física, o sea de verdad había trampa ahí, entonces es complejo tener una ministra del Deporte que haga trampa. Estamos seguros que antes del año van a haber cambios, puesto que tiene una mezcla con gente que no tiene conocimiento del Estado en su mayoría y que tienen poca espalda política a la hora de negociar proyectos en el Congreso", comentó.

Por su parte, la diputada por la Región de Ñuble, Marta Bravo (UDI) indicó que no es momento de criticar al gabinete sino que apoyar la decisión del Presidente para enfrentar las problemáticas del país y destacó la inclusión de la doctora May Chomali en la cartera de Salud.

"Pienso que ahora nuestras energías deben estar puestas en apoyar al gabinete del presidente Kast sin condiciones y principalmente en

estos momentos pensar en las emergencias que está enfrentando Chile, como el sufrimiento de las familias por los incendios. Me alegra que una doctora como May Chomali asuma el ministerio de Salud, especialmente por su experiencia en innovación y transformación digital, lo que puede ser muy valioso para optimizar las prestaciones y la productividad de los hospitales, y por supuesto ir en ayuda de disminuir las listas de espera", precisó la parlamentaria.

Para el senador de Ñuble, Gustavo Sanhueza (UDI), las palabras del ex ministro Longueira reflejan una debilidad histórica del sector al tener desconfianza de la política y preferir un perfil más tecnocrático, sin embargo, expresó que se debe respetar la decisión de Kast y esperar el nombramiento de subsecretarios para que exista un equilibrio.

"Debemos respetar las facultades del presidente electo y esperar que en la designación de subsecretarías y cargos regionales se pueda lograr un balance para una adecuada gobernabilidad en estos cuatro años. La emergencia se debe abordar con gestión pero también con buena política, ambas son indisolubles", dijo.

En el marco de la equidad de género, de un total de 24 ministerios, el gabinete del presidente electo José Antonio Kast está integrado por 11 mujeres, que equivale a un 46% de representación femenina frente al 54% del género masculino, con 13 hombres nombrados ministros. Esta cifra posiciona a Kast como el tercer gobierno con mayor presencia de mujeres en el primer gabinete.